### 左藤 文雄 議員

文雄 議員 り新町の配替した。

(単えております。改めて見解を伺う学校給食費を無償化する自治体が

11月の3か月の給食費を徴収しないこととします市内小・中義務教育学校に通う児童生徒の9月から

**Q** 給食費を無償化について伺います。 「はないか」と指摘しましたが、改め がスに乗り遅れてしまうのではないか」と指摘しましたが、改め がました。私は、「ほかの自治体が無償化を進める中で、結果的に 新聞の調査で分かった。給食費助成の動きが加速している」とあ 町村の3割が2022年度に給食費を無償化したことが日本農業 町村の3割が2022年度に給食費を無償化したことが日本農業 の記事によると、「小・中学校の給食を実施する全国1600市区

健夫

内小・ なるよう無償化します。 象に本市給食費の基準で補助を行うことで、 の小・中義務教育学校に通う児童生徒についても、 給食費を徴収しないこととするとともに、 型コロナウイルス感染症対応地方創生臨時交付金を活用して、 教育部長 中義務教育学校に通う児童生徒の9月から11月の3か月の 小・中義務教育学校の給食費については、 市内在住で市外や私立 保護者の負担軽減と 同じ期間を対 国 (n) 市 新

**のくらいか伺います。** 刻刀などの刃物類は公費扱いになるが、1人当たりの軽減額はど0円、中学校では2万4000円です。今後はカスタネットや彫**Q** 教材費の保護者負担額は、1人当たり小学校では1万250

質問通告事項

4 入札制度の改革について 2 新型コロナウイルス感染症対策について 子育て支援について





ついて伺う 神立駅周辺地域雨水排水路の整備に

A 長期的な流末整備を検討してまいります 短期的な整備効果を検証しながら、

ポンプ車2台が出動し、5日まで排水作業を続けた。 況について伺う。 で整備することで、公共下水道逆西排水区の排水がより効果的に行 で、ここを公共下水道施設として整備を行い、 の冠水・浸水の頻発地区は稲吉4、5丁目、 川と菱木川、下原排水区含め、土浦市との協議を進め、 水で孤立する流末東端の田伏沖ノ内地区と柏崎崎浜地区に国交省の 川流域の水田が水没した。霞ヶ浦の水位は1メートル上昇 日午後3時から7時前後に雨水が解消した。他方、 てぜひ雨排水計画を立て直してほしいと考えるが、平成29年度公共 -水道雨水計画逆西排水区見直し調査業務において 備を検討すべき。」 6月2日深夜からの豪雨で神立駅周辺 管理部局との協議を行い、 逆西排水区の放流先、 とあるが、 菱木川は道路建設課が管理する水路 短期的対策と長期的対策の実施 公共下水道雨水幹線としての一 ――逆西地区が浸水し、 稲吉東6丁目、 公的な菱木川上流ま 「逆西排水区内 流末の一の瀬 下稲 の瀬

排水対策は、 排水区の流末である法定外水路である菱木 対策調査業務を実施し、 は、 上下水道部長 大変重要な水路と認識しております。 流末整備が有効であり、 令和 調整池整備の検討を行っております。 元年度に、 逆 逆西 西排 水区に関する雨 水排 雨 水 水

# 問通告事項

型行政区の現状と地区公民館(支館・分館)、地区社協、の田園都市インフラ整備について)加神立駅周辺地域雨水排水路の整備について(5万人





Q

#### 正広 議員

補助制度については有意義なものである について伺う **0歳から3歳まで有料ごみ袋の補助** 

と考えます 前向きに検討してまいります

意義なものであると考えますので、制度の在り方を含めて前向き 及び子育て支援の観点から、有料ごみ袋の補助制度については有 くのごみ袋を使用します。そのためのケアについてお伺いします。 に検討してまいりますので、 自宅からゴミ集積所まで距離があり大変困難な状況にある ゼロ歳から3歳まで紙おむつがかさばるため 市としましても、子育て世帯に対する経済的 宜しくお願いいたします。 般家庭より多

博

いても今後どの程度のニーズがあるかを把握し、取り組んでいくらず、身体障碍者などを対象としている市町村が多く、本市にお 保険福祉部長 ごみ出し支援につきましては、高齢者のみな ★ 保険福祉部長 ごみ出し支援制の拡充についてお伺いします。 必要があると考えます。

お年寄り宅を回り安否確認と回収をする福祉サポーターの協力体

識して、安心して生活することができる共生社会を確立するためQ 障害者基本法に基づき手話は大切な言語であるとだれもが認 に手話言語条例の制定ついてお伺いします。

された自治体の取組等を参考にしながら、施策のほうを講じてまい、共生することのできる地域社会の実現を目指し、既に条例化切な手段であり、ろう者以外の者が相互に人格と個性を尊重しあるとの認識の下、ろう者の日常生活及び社会生活を営むための大人 保険福祉部長 今後、障害者基本法に定める手話は言語であ いります。

保険福祉部長
手話通訳のできる方の配置ついてお伺いします。

配置については今後検討してまいりたいと



3 手話言語条例の制定について1 伴走型子育て支援・母子共にケアの拡充について

曺

通

告

事

頂

# Q 取組について伺う かすみがうら市の教育行政における

A 効果的な取組を推進しております 関係省庁や茨城県の方針にのっとり、

また、災害等から身を守るため、どのような見守り方を行って 保育において、子どもたちの心身の健康や社会性を育むため、

▲ 保健福祉部長 公立保育所においては、ふだんの集団生活にというの具体例を示し、保育士の見守りの中で使用するとともに、選動会や発表会、縄跳び会、マラソン会のほか、ウォーキには、運動会や発表会、縄跳び会、マラソン会のほか、ウォーキと関わることで協調性を身につけながら、興味や関心を高め、目標へ向けて頑張る力を育んでおります。また、危険回避に係る指標へ向けて頑張る力を育んでおります。また、危険回避に係る指標へ向けて頑張る力を育んでおります。また、危険回避に係る指標へ向けて強びや運動、活動を通じて主体的で対話的な学びを実践したともに、週1回の点検をもとに作成したヒヤリハットを職員間とともに、週1回の点検をもとに作成したヒヤリハットを職員間とともに、週1回の点検をもとに作成したヒヤリハットを職員間とともに、週1回の点検をもとに作成したヒヤリハットを職員間というによりでは、過1回避に係る。 で共有し、危機管理を行っております。とともに、週1回の点検をもとに作成したヒヤリハットを職員ついては使い方の具体例を示し、保育士の見守りの中で使用す

**のように捉えているのか伺います。** 学力テストや体力テストの結果 学力テストや体力テストの結果と、 児童・生徒の幸福度をど

じております。授業の中では、多様な考え、新たな見方や考え方を自己肯定感の獲得や学力の向上は欠かすことができないものだと感生徒が将来それぞれの個性を発揮しながら幸せな人生を送るために、 動や当番活動など、学級集団への役割の遂行と貢献を意識付ける場プ活動の場を積極的に設けて相互理解を深めています。また、係活 査における正答率の結果を関連付けたデータがありまして、児童・ ▲ 教育長 全国学力・学習状況調査の質問用紙の内容と、学力調 児童・生徒の学校生活がさらに充実できるよ 学級活動を実施したりしております。今後も、 を設けたり、良好な人間関係づくりのための 受け入れ、一人一人の考えや活動のよさを認め合うために、グルー う努めてまいりたいと考えております。

問 쏨

1 教育行政について



新型コロナウイルス感染症拡大防止対策として、質疑応答を通常90分の 持ち時間で行う一般質問は、60分に短縮して行いました。

#### 健

Q 積 お 取 自 ŋ 極 主 ます 防 的 み な 災 E 働 組 つ き 織 い か 結成 て け 伺う 0) 促 進 の

ため

**ග** 



**交付申請で気をつけなければならない点がございましたら、具体的していました。その後改善された点について教えてください。また、Q 防災士育成事業補助金交付要綱が活用しづらいという点を指摘** 

直樹

議員

(しました。これにより、手続きが簡略化され、防災士の受験が容易になりました。これにより、手続きが簡略化され、防災士の受験が容易になりました。これにより、手続きが簡略化され、防災士の受験が容易になりました。これにより、手続きが簡略化され、防災士の受験が高度、もしも今大きな地震に遭った場合、私たちは現在の事を対しているとき、隣人を心配できる心が共助の精神だと思います。という目標に向けて、市民の皆様の意識改革に取り組んでいくのか同います。そこで、市から行政区に対している民生委員や児童委員、消防団員などの方々に協力している民生委員や児童委員、消防団員などの方々に協力している民生委員や児童委員、消防団員などの方々になり、自己をお願いします。そこで、市から行政区に対している民生委員や児童委員、消防団員などの方々になります。自力が無事でではコロナの状況が改善し、行政区への積極的な関連し、自力で行政区に対しても積極的な取組みに終始しました。令和こ年度には区長会と連ずに対しても積極的なアプローチを考えています。



# A Q

つ 地 い 域 域力創 て伺う ロジェクト

**▲**なり、 1 地 域 ザ (支援活 動をに 行 1 チ 41 ま 1 す 4 ع

ザー、 ぞれの主な役割について伺います。 地 地域活性化起業人、地域おこし協力隊とありますが、 域 **・力創造推進プロジェクトの中に地域力創造アドバ** それ 1

す。 取組みであり、 PR等の地域協力活動を行いながら、 の社員を受け入れ知見を活かしながら地域活性化を図る取組みで 組みです。 れている外部専門家を招聘し、 産業経済部理事 地域おこし協力隊は地域ブランドや地場産品の開発、 地域活性化起業人は三大首都圏に所在する民間企業等 任期は1年以上3年未満です 地域力創造アドバイザーは総務省に登録さ 地域の魅力や価値を向上させる取 地域への定住、 定着を図る 販売、

塚本

ます。 **令和5年度予定のワーケーションプロジェクトについて伺** 

おります。 関係企業の誘致、新たな農業ビジネスの促進などの実現を目指し、 者からの様々なアイデアを基に官民連携で取り組みたいと考えて 副業人材ワーケーションはカーボンニュートラル実現に向け参加 予定です。 人材ワーケーション、 産業経済部理事 滞在中の体験コンテンツとして地域資 最後に親子ワーケーションは本市 アグリワー 親子ワー ケーショ 令和5年度はアグリワー ンは次世代農業技術の紹介や農業 ・ケーションの3テーマを実施する に来訪した親子に対 ケ 1 ・ショ 副

ております。

問 通 쏨 頂

21地域力創造推進プロジェクトについて

■地域防災力の強化について

質

曺

通

項



### 皙



#### 久松 公生 議

ございます。 場合によっては、 続について、国、

> 跡地) の利用について伺う

取得した用地

(稲吉南筑波ハウス

民間活力を活用した土地利用を検討 してまいります

などへの変更について相談してきたところですが、正式に病院を なしということなのでしょうか、お伺いします。 たと記憶しておりますが、都市構造再編集中支援事業補助金は する際に、前計画同様に国の補助事業を活用したいと説明があっ **抦院誘致へ移行すると説明がありました。にぎわいのある公園と** 都市建設部長 複合交流拠点施設等整備事業計画について、 これまでも県とは複合交流拠点施設から公園 公園から 転

貞行

立地することが決定した段階において、事業計画の変更などの手

一部の補助金の返還の可能性が生じるところで

県と協議を進めていきたいと考えております。

と思いますので、 もちろん、未就園児から大学生まで切れ目のない支援をすること **る背景がうかがわれます。義務教育が終了したこの時期は、教育Q 少子化時代ではありますが、子どもの教育には力を注いでい** お伺いします。 **今後のかすみがうら市の子育てにおいて魅力の一つになってくる** に助かりますし、 にお金がかかってきます。この時期に何らかの支援があると非常 で、さらにこの地域に移り住みたいと思っていただける。そして、 かすみがうら市として若い子育て世代の支援は 今後の研究・検討を要望いたします、 いかがか

るまちづくりを進めていくこととしてご 力をして、若者がこの地域に移り住みたいと思えるような魅力あ 市長公室長 市といたしましては、 支援をより若い世代に注

ざいますが、ただいま議員がおっしゃられ たような新たな支援策の検討も含めまし たいと思います。 全体的な施策の構築を検討してまい

# 質 曺 通

2通学定期券購入費助成事業について1取得した用地(稲吉南筑波ハウス跡地) について



# サービス向上につながると思うが、市の考えを伺う **職員が笑顔で気持ちよく働けることが市民への**

全職員が心も身体も健康で市民のみなさま のために笑顔で働ける職場を目指します

食休暇や休職についての状況と課題を伺います。 心身や心の不調により、休んでいる職員がいると聞きますが

が、今後は一歩進んで、休職者をあらかじめ見越した採用計画のによる補充や職員の人事異動等を含めて対応をしてまいりましたの負担増加によるストレスやミス・トラブルの発生にも気を配るの負担増加によるストレスやミス・トラブルの発生にも気を配るですが、それと同時に休職により欠員となる所属課のほかの職員る職員本人の心身の健康状態をしっかり管理していくことも大切 職者は5人で延べ9件ございました。市役所としては、 が必要となる場合、休職処分の対象となります。 見直しを検討していく必要があると考えています。 療養休暇は連続で9日までで、それを超えて療 令和4年度は休 休んでい

に考え、対応をしているのか伺います。 市としては職員の方の心の健康・メンタルヘルスをどのよう

上司や同僚に相談すること。管理職によるケア、 ンタルヘルスセミナーの案内等を実施しました。 ルス研修や合同衛生委員会の開催、市町村職員共済組合主催 施しております。更に令和4年度は、 ストレスチェックの実施、産業医による健康相談・ した職場環境等の改善に取り組んでいく必要があると考えていま ルフケアとして、ストレスへの気づき、ストレスへの対応、そして、 生産性の低下やミス、事故にもつながります。 人事担当としても、ストレスへの気づきとなるように、毎年、 総務部長 メンタルヘルスの不調は誰にでも起こる問題で、 市役所においてメンタルへ 職員自身によるセ 管理職を中心と 健康指導を実

## 髙 告 頂

1 市職員の休暇取得について

▲旧筑波ハウス跡地



新型コロナウイルス感染症拡大防止対策として、質疑応答を通常90分の 持ち時間で行う一般質問は、60分に短縮して行いました。

2 事業について 事業について 問 生徒の増加問題についての対策について バス運行基準と通学自転車等の補助



.治体によって名称は様.方自治体では同じ事業 車等購入補助で、 同事業で補助金

## かすみがうら市議会ホームページでは、 開かれた議会を目指し、さまざまな情報 を発信しています

本会議の生中継や録画放映、会議録など、 市議会の情報を多数発信しております。 スマートフォンにも対応しております。 ぜひご覧ください。



▲市議会ホ- $OR \supset - F$ 

